



日本赤十字社  
Japanese Red Cross Society

令和7年7月発行

# 秋田赤十字乳児院

広報誌 第70号

## 理念

私たちは、赤十字精神のもとに、子どもたちの権利擁護と最善の利益を守り、心身ともに健やかな成長を図ることのできる愛情のこもった養育環境を提供します。

# よちよち ちゃん



# 新院長あいさつ



## 令和7年度スローガン

～お互いの良さを認め合おう～

令和7年7月1日付で院長を拝命しました高橋 真と申します。平素より乳児院の運営にご理解とご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

私は、日本赤十字社秋田県支部にて28年間、自然災害などの災害救護活動や救急法等普及事業、ボランティア活動推進事業などに携わってまいりました。そこで得た多くの学びと経験を糧に、今後は子どもたちの最善の利益を守り、心身ともに健やかな成長を図ることのできる愛情のこもった養育環境を提供してまいりたいと思います。

さて、当院では小規模グループによる家庭的な養育環境づくりを大切にしています。一人ひとりの子どもが安心して過ごせる「もうひとつの家」となれるよう、職員一同心を込めて関わっています。

特に、子どもたちの最善の利益を第一に考えることを基本とし、里親家庭への移行を希望するお子さまや、そのご家庭に対しても継続的な支援を行っています。子どもたちが温かい家庭の中で育っていけるよう、里親支援・家庭支援の充実に今後も力を注いでまいります。

これからも地域の皆さまのご理解とご協力をいただきながら、子どもたちの健やかな成長を支える環境を整えていきたいと考えております。どうぞ今後ともよろしくお願い申し上げます。



## 赤十字キッズタウン2025



日本赤十字社秋田県支部を中心に、秋田県内の赤十字施設が一丸となり、親子に赤十字を知っていただくイベントを5月に開催しています。子どもたちは、赤十字職員になりきってお仕事体験！乳児院のブースには、105名のお子さんが参加してくださいました。

当日の様子を少しご報告します！

子どもたちは、乳児院のエプロンをつけ保育士さんに大変身♡

赤ちゃんのお人形を抱っこし、目を見つめ、優しく声を掛けながらミルク授乳。その後、赤ちゃんの体重測定をしてくれました。最後に、頑張った自分へご褒美として手作りコマ製作をして終了☆彡



秋田ノーザンハピネッツの赤穂選手も保育士さんに変身！



### 秋田県フォスタリング事業 PRコーナー設置



里親制度を知っていただくためにハートラちゃんのお面と広報物を配布しました。

## ひよこ組

すっかり暑くなって、赤ちゃんも衣替え。スイカの模様のベビー服に着替えたら、あまりにも可愛くて職員が黄色い歓声をあげています♡

離乳食がスタートしている赤ちゃんは、おやつにスイカを初体験！各々お目目を丸くしたり、眉間にしわを寄せたり…。これからも色んな「おいしい」を沢山経験しようね。  
大島（皇）



夏といえばスイカだよ♡

## ぼんだ組

6月某日、ぼんだ組さん全員で大森山動物園に行ってきました！✨ 迫力満点な動物さんたちの姿にドキドキが止まらない子、興味津々にじっと見入る子、とにかくベビーカーが楽しくてたまらない子など、十人十色ならぬ「四人四色」なさまざまな反応が見られました。またみんなでおでかけしようね♪  
佐々木（夕）



ひつじさ〜ん、こっち向いてよ〜



# 保育室ダイアリー

## ぼんび組

梅雨はどこに飛んでいった！？と思うほど暑い日が続く日々。毎日のように水遊びをして、時にはアイスを食べひんやりして夏を満喫しています。今しか体験できない夏をもっともっと充実させようね。みんなで大きいプールにもあそびにいきましょうね。楽しみにしているよ♡

羽根川



ドキドキしたけどプールに入ったよ！

## ことり組

やってみたい！がたくさんのことり組さん。大人が洗濯物を干していると「〇〇もやりた〜い」「お手伝いする」と集まってきます。ハンガーに自分のTシャツを干したり、洗濯ピンチに靴下を挟んだり。「できたよ〜」のニッコリ笑顔を見ると私たちも嬉しくなります。次は何をしようかな〜？いろいろなことに挑戦しようね♪  
石井



じゃ〜ん！上手に干せたよ！

# 子どもたちへのプレゼント



遊びの宝箱 ポレポレ さん

コロナ禍突入以来、なんと5年ぶりに「遊びの宝箱 ポレポレ」様に来ていただきました！  
 コロナ禍の際には、ポレポレさんが過去に来院された時に撮影した動画（DVD）をすり切れるほど見ていましたが…。ついに本物が見られる！と、職員も子どもたちもワクワクで当日を迎えました。「手をたたきましょう」や「なっとうのうた」といった子どもたちが大好きな歌から、「こねこのパンやさん」など初めて聞く曲、最後はみんな大好きアンパンマンまで登場！みんな最後までとっても楽しんで見ていました。ポレポレ様、ありがとうございました🌟



## 生け花体験

日本赤十字東北看護大学生け花サークルの学生さんが、子どもたちに生け花とバルーンアートをプレゼントしてくださいました。



子どもたちは、初めての体験にワクワクドキドキ



完成🌸

皆様、本当に素敵な時間をありがとうございました。

令和6年度の苦情受付件数

0件

## おはなしキャラバン "つばさ" さん

全日産販売労働組合日産プリンス秋田販売労組（日産労連）様のご厚意でおはなしキャラバン "つばさ" による人形劇「ブレーメンのおんがくたい」を公演していただきました！平成 30 年以來 2 回目の公演です。可愛らしい人形たちと、次々変わっていくセット、迫力満点の音楽に、子どもたちも釘付けになって見ていました。後日撮影した動画を見ながら、当日不在だった職員に「つぎネコさん来るんだよ」と嬉しそうに教えてくれる子も…(^O^)  
 日産労連様、おはなしキャラバン "つばさ" の劇団員様、ありがとうございました🌟



## 編集後記 ~スタッフから一言~

先日、受講した研修で「あなたにとってのヒーローは誰ですか？」と問われました。「流行するヒーローは時代を写生しているが、時代がうつろいでも変わらないヒーローは、アンパンマンではないか?!」とのことでした。

現在、NHK で放送中の連続テレビ小説「あんぱん」では、アンパンマンを生み出した漫画家・やなせたかし夫妻をモデルとしたオリジナル作品が描かれていますが、改めて、「お腹を空いた人に食べ物を分け与える」アンパンマンの“逆転しない正義”の意味を知り、その偉大さに感動しています。

ふと日々を振り返ると、子どもたちの養育において、“乳児院を巣立ってから困らないように”とルールを伝えることも、子どもたちが自ら考えて気づくことを信じて見守ることも、どちらもその瞬間瞬間の正義があると考えると、養育の難しさを感じます。

乳児院における“逆転しない正義”とは・・・??

・まずは、子どもたちと大笑いして遊んでこよう♪  
 (水澤)

■編集・発行 秋田赤十字乳児院  
 〒010-0041 秋田市広面字釣瓶町 100-3  
 TEL 018-884-1760 FAX 018-884-1762  
 電話相談 018-884-1761 (8:30~23:00)  
 ホームページ <http://akita-nyuji.jrc.or.jp/>

HP



X

